
河 合 町 教 育 委 員 会 会 議 録 

第 １２ 回（12月） 

 

日    時 令和 5 年 12 月 20 日（水） 13時 30分～ 

  

開 催 場 所 河合町役場  ３階 第４会議室 

  

出 席 委 員 教育長  上 村 欣 也 

職務代理 福 本 優 子  委  員  森 嶋 勝 彦 

委 員  山 川 裕 子  委  員  中 村 由 香 利 

委員以外の出

席者 

教育委員会事務局 次長 中 尾 勝 人               

次長 小 槻 公 男 

課長補佐   林   嘉 明 

指導主事   我 妻 活 美                    

指導主事   笹 村 光 泰 

スポーツ振興係主幹   植 田 秀 紀 

欠 席 委 員  

  

開    会 教育長 

  

 ≪報告事項≫ 

  

報告第 22号 講演会 ７か国語で話そう。の後援について 

                             【了承済】 

  

報告第 23号 河合町教育委員会事業点検・評価報告書について 

                             【了承済】 

  

 ≪教育委員会会議録≫ 

        （１） 講演会 ７か国語で話そう。の後援について 

      

 

 

 

 

 

 

    （２） 

主な説明 （中尾次長） 

資料に基づき説明をする。 

 

（教育長） 

了承することとしてよろしいか？ 

 （異議なしの声） 

 

令和 5年度河合町教育委員会事業点検・評価報告書（令和 4年度事業）につ 



いて 

主な説明 （中尾次長） 

資料に基づき説明をする。 

（中村委員）各担当課において点検・評価を行ってもらっていますが、教 

 育大綱としての総点検が必要ではないか。 

（中尾次長）各担当者や担当課で、令和 4年度アクションプランで目標設 

定して PDCAサイクルに基づいて行っています。公表はしていません。 

（中村委員）いつ、どのようにと進捗状況が見えるようにして欲しい。 

 

 

（山川委員）この事業点検・報告書は、読み込むので時間がかかるので、 

早めに頂けたら良かった。スクールカウンセラーについてA評価されて 

いますが、保護者の同意が無ければ相談できないというのはどうか？思 

春期の難しい時期で親もなかなか言えない事もある。いつでも、誰でも 

相談できるようにして欲しい。 

（中尾次長）SCは、小学校は県費で、中学校は町費で入ってもらってい 

る。直接的な相談体制は収集がつかなくなるのでしていないが、ご意見 

 いただいたので、SCさんとも調整させていただきたい。 

（教育長）命の手紙（人権擁護委員）で、プライバシー保護ということで 

 相談できますよね。 

（山川委員）SC以外で、相談できるところがあることを知らない町民の          

 方もおられると思う。そういうサービスもあることをお知らせするのも 

 良い。 

 

 

（山川委員）学校給食の充実、食育の推進についてですが、黒豆が 2週間 

 で 2回もあり、何とか工夫してもらいたい。 

（中尾次長）黒豆については、旬のこともあろうが、来年以降、検討させ 

 ていただきます。 

 

 

（山川委員）図書館事業について、本の見出しが見にくいと数年前からも 

言わせてもらっていますが、新児童書の購入を考えて欲しい。 

（小槻次長）児童書については、予算的なこともありますが、また、マン 

ネリ化していることもあるので、考えていきたいと思います。 

  

 

（森嶋委員）この報告書は、この時間内で読み込むのは無理である。早め 

 に頂けたらと思います。学校給食について、小中と回数が違うのは？ 

 小中で揃える方が良いのではないか。 



（中尾次長）6・7年前までは月額で決めていました。しかし、学校長から 

学校行事を決めてから給食回数を決めてもらえないかという要望が出て 

このようになっている。回数の差は、学期のスタートの開始日のことや 

懇談日（児童・生徒数から）によるものです。中学校は、入試や職場体 

験等で学年としても違います。食べた回数でもらうのが良いと言うこと 

です。 

（山川委員）そうなると、賄い費が難しくなりますよね。 

（中尾次長）事務的には、揃えた方が実施しやすいです。 

（森嶋委員）学年によって回数が違うのは当たり前で、懇談日は調整可能 

だと思うので、小・中と回数を揃えるべきである。 

（山川委員）小さい町としては、食材もどうしても高くなりますからね。 

（中尾次長）小・中の給食回数、揃えるように調整していきたいと思います。 

 

 

（森嶋委員）小中連携の取組みについて、小学校の教科担任制について遅 

 れを感じています。 

（中尾次長）令和 4年度のもので、今年度は、一小・二小の英語の専科制を 

体育や理科等で実施してもらっています。小中の合同研修としては、コロ 

ナ禍でもあり活発には出来なかったのが現状です。 

（中村委員）小中連携委員会について、他の市町村の情報共有を図りながら 

 実施に向けて検討してください。 

 

 

（森嶋委員）小中の合同運動会について、合同開催はできないのか？ 

（中尾次長）合同開催については、声掛けはさせてもらっています。特に、 

 一小と一中には児童生徒数も減っており、合同開催も考えて欲しいと話を 

 進めてみます。 

（山川委員）前年度にも話しましたが、中学校への入学体験を早めに実施し 

 てもらいたいです。私学か地元かと迷っておられる保護者にも早めの方が 

 良いと思います。合同運動会も、やっている学校もありますし、校種別で 

 もやっておられる学校もありますので、積極的に考えて欲しいです。  

 

 

（森嶋委員）学校地域連携事業の中のすな丸未来塾について、参観もさせて 

 いただきましたが、登録児童数が一小 5人、二小 10人とは少ないと感じ 

 る。実施日が、水曜日の放課後の年間 30回では少ない。もっと、週 2回 

 程、必要ではないか。指導者の確保の問題もあると思うが。 

（小槻次長）すな丸塾については、保護者の迎えが条件となるので参加者が 

 少なくなっている。他の方法も考えながら協議していきたい。学習支援員 

 は、大学生が多く、シフト（割り振り）がうまく組めない。他の支援員さ 



 んも高齢化しておられ支援員不足である。夏休みに多くしてはどうかとい 

 う意見もあったが、今年度も実施できていない。 

（福本委員）青少年健全育成事業について、体験学習の推進のかわい寺子屋 

教室（年間 5回開催）の実施ができていないと聞いていますが？ 

（小槻次長）募集しても人数が少なくて、費用面の負担が多くなる。5回の 

 開催であるが、すなみ町エビとカニの水族館見学のみの参加の方もおられ 

 る。 

（山川委員）すさみだけ単独として計画された方が良いのではないか。5回 

 全部となり無くなるのはもったいない。 

（教育長）スポーツ関係も他との交流もあっても良いのではないか。 

 

（中尾次長）この委員会が終わってから、議会に報告と思っています。ご意 

見いただいたこの事業点検・評価報告書については、一カ月前ぐらいに見てい 

ただけるようにしたいと思っています。 

 

（教育長） 

それでは、よろしいでしょうか？ 

 （異議なしの声） 
 

  

（３） その他 

 主な説明 （） 
 

その他 

 
 

 ・12月議会一般質問にういて（中尾次長） 

・河合町スポーツ施設使用料の条例改正について（植田主幹） 

  ・河合第一小学校の学ぶ力育成研修の公開授業について（我妻指導主事） 

  ・新聞記事（我妻） 

  ・中学校の部活動の地域移行実証事業について（笹村指導主事） 

  ・かわいすな丸合宿（福本委員） 

 

 

 

 

 

閉会 

次回定例教育委員会について 

 令和 6年 1月 23 日〈火〉 午後 13時 30分～ 

 河合町役場   第３会議室 

 

教育長 午後 15時 25分  閉会宣言 
 

  

  

  

  

  

  

  



  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  



  

  

 

 


